
令和２年度　市長と輪い和い座談会　まとめ

ご質問・ご意見等 座談会での返答及び補足等

マイナン
バー関係

マイナンバーの出前講座はいつまでやっているか。 はっきりいつまでは分からないが、今年度中は大丈夫。事前に申込みをお願いしたい。
【補足】国の施策ではありますが、市のICT施策としても柱の事業であり、普及を図るため当面の間は、
専任の職員を配置して継続して取り組む予定です。

マイナン
バー関係

マイナンバー出前講座は社協のサロン担当に伝えてあるか。（東部） サロン等でも広めて欲しいので、サロン長へ伝える。
【補足】各サロンには、担当保健師等を通じて周知を図っており、数件の申込みが入っている状況です。

マイナン
バー関係

マイナンバーの暗証番号を忘れる。暗証番号を忘れた際の手続きも面倒。どうにかな
らないか。（東部）

国の制度にかかわること。個人情報等の扱いになるので厳密になる。もっと簡単にならないか国に話を
してみる。
【補足】キャッシュカード等と同様の仕組みで、保護のための機能ですのでご理解ください。スマホをお持
ちであればメモ機能に控えたり、手帳等に控えたりして対応をお願いします。今後、様々な機能が追加さ
れる予定ですが、コンビニ交付などでも利用には暗証番号が必要です。

マイナン
バー関係

保険証にマイナンバー入れるのか。保険証は残るのか。写真がいるか？簡単に手続き
可能か？（西部）

保険証は残る。出前講座でも対応する。申請は簡単にできる。
【補足】当面、各保険者が発行する保険証はそのままの予定です。保険証機能をカードに追加すると、対
応する医療機関等ではカードだけで受診が可能になるなど、利便性が向上します。運転免許証のように
カードに顔写真を表示しますので、顔写真は必要です。申請は、スマホなどからも申請できます。また、郵
送による申請もでき、申請用紙は市役所・支所で発行できます。出前講座では、写真撮影もその場で行い
ますので簡単で便利です。ぜひ、ご活用ください。

マイナン
バー関係

マイナンバーについて、全国民に対しての義務化はあるか。（中部） 国からの通知では、強制ではないが、皆さん登録してくださいと言われる。町内会長が勧めてくださるの
であれば無理矢理は無しでお願いする。
【補足】現時点では義務化はされておらず取得は任意ですが、今後のデジタル社会の進展を考えれば、取
得して様々な場面で利用していくことが重要だと考えています。

マイナン
バー関係

マイナポイントがつくことをもっとアピールしないと。ポイントがどこで使えるのか教
えて欲しい。（西部）

【補足】使えるキャッシュレス決済の種類は、100種類以上あります。大手コンビニやチェーン展開してい
るお店のほかクレジットカードなどもありますので、それぞれご相談ください。また、インターネットが使
える環境であれば、マイナポータル（ホームページ）上で確認できます。

コロナ関
連

市民病院ではＰＣＲ検査はできるか。（中部） 【補足】PCR検査が行われる医療機関は非公表となっていますので、発熱などの症状があれば、まずは
かかりつけ医へ相談してください。かかりつけ医が無ければ、県の積極ガードダイヤル082-513-
2567へ電話してください。

コロナ関
連

新型コロナについて、PCR検査を受けたい人への対応はどうなっているか。PCRを
希望しても対応してもらえない病院がほとんど。市で対応してもらえるか。（北部）

PCR検査については希望者が全て検査を受けれる環境にはない。市民病院も検査できる環境はあるが
現状は入院患者の検査くらいしか数がこなせない。現状はかかり付け医に相談してもらい「検査を受け
てみましょう」と言われて初めて検査を受けることができる。県も検査の数を増やすよう取り組んでいる
のは聞いているがまだ十分ではない。福山市に私費対応してくれる病院（井上病院）がある。現状PCR
を受けるとすれば「かかりつけ医」に相談するか私費で対応していただくしかない。引き続き取り組んで
いく。
【補足】医療機関従事者や高齢者施設の従事者の方、ご家族の方等、県内5か所のＰＣＲセンターで当面2
月28日まで検査ができます。しかし、一般の方すべてが対象ではありません。
一般の方は、かかりつけ医や積極ガードダイヤルを通じての検査となります。
【補足２】広島県では令和３年4月1日から県内５か所にあるPCRセンターで全ての県民と県内で働く人
が無料で検査を受けられるようにすると発表しました。府中市から一番近い会場は旧福山港フェリー
ターミナル駐車場（福山市新涯町2丁目）となります。予約は０５０－１７４１－６３７３です。

コロナ関
連

コロナの影響で各町内会の行事が中止になっている。人が交流しないと町内会が弱
体化していく。市としてどのように考えているか。特に敬老会をどのように考えるか。
（西部）

全く集まらないとコミュニティが保てない。国が示しているのは距離は各１m空ける、館内の定員の半分
程度、マスク着用、消毒液の利用などである。高齢者の方が家にずっといる方が体に悪いということもあ
る。密への対応をしながら実施してもらうしかない。
【補足】行事の制限については特にお示ししていませんが、基本的な3密回避やマスク着用、手洗い、換気
など徹底していただいて、必要な行事を実施してください。
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食推関係 食生活推進委員の活動について、敬老会や聚楽会で集まったときに伝達講習を行っ
ている。今の時代にマッチしているのか。若い人はピンとこない。講習に１年間行かな
いといけない。対応をかえて欲しいと３年間くらい言い続けたが市はやり方を変えな
い。（北部）

食推を食育にどのようにつなげるか、食を利用した地域のあり方など、１年間講習を受けなければなら
ないことも含め色々と考えて行かなければならない。
【補足】食生活改善推進員には、地域での講習開催などに協力をいただいています。今後、フレイル（虚弱
防止）予防としての食生活が重要になりますので、引き続き協力をお願いしたいと考えています。推進員
には、１年間のうちに数回の講習等を受けていただいています。回数や内容を含めて、受けて良かったと
思えるような内容の充実を図っていきたいと考えています。

民生委員
関係

地域の役員のなり手不足問題について、去年民生委員の交代もあった。次のなり手
がなかなかいない。国勢調査も断られた。動ける人は働いている。府中市で欠員が
あった場合、どう対策をとったら良いか。（北部）

お世話をしてくださる方のなり手不足は良く聞く。地域で民生委員のサポーターもお願いをしているが
なかなか選出は難しい。良い手立てがあれば教えて欲しい。
【補足】民生委員児童委員の欠員については、町内会長と連携して人選に当たっています。なかなか見つ
からない状況ですが、引き続き町内会と協議しながら選出していただけるよう尽力します。

民生委員
関係

会長と民生委員を兼任しているが良いこともある。行政はなんでもかんでも民生委
員を頼る。市がしないといけないことを下ろしてくる。民生委員は仕事量が多すぎ
る。上下町は一人暮らしの高齢者が多い。月に何回か行って報告というのは難しい。
見直しが必要。誰でもなれるような環境が必要。（北部）

仕事の量も含めたあり方を考えていかなければ。一人が抱え込まず、複数で対応（手伝い）などができる
体制を考えなければ。
【補足】民生委員児童委員は、「住民の生活状態を必要に応じ適切に把握」「要援助者の生活に関する相
談や助言、援助」「福祉事務所等の関係行政機関の業務への協力」などが職務とされていますが、過重な
負担とならないよう業務内容や業務量も含め、民生委員児童委員の皆さんと協議・検討していきます。

民生委員
関係

民生委員の業務は国が定めたものを下ろしてくるのか。市として民生委員の業務を
決めてはいけないのか。（北部）

【補足】民生委員児童委員の職務は、民生委員法第14条で定められていますが、業務の一部について
は、内容や量について過重な負担とならないよう民生委員児童委員の皆さんと協議し、市からも依頼し
ています。

介護保険
関係

来年介護保険の見直しがある。前回２０１７年改正の際には地域の力を借りて運営し
ていくとあった。それから３年が経過し行政はどう感じているか。例えばサロンやもり
もり体操など地域で実施しており、その効果がどうなっているのか、良い効果が出て
いるのか？こちらとしても知りたい。（中部）

市の方で効果がどうなのか知らなくてはならない。次に向けて引き続き協力をお願いしたい。地域の課
題をみんなでどうしていくか考えていかなければならない。
【補足】通いの場の効果としては、免疫力の向上や痛みの軽減のほか、階段の昇り降りといった身心機能
の向上、掃除・洗濯といった生活機能の向上などが見られています。さらに、地域での見守りや支え合い
につながり、「ちょっとした支援」の有償ボランティアも発足するなど良い効果が表れています。

防災 ・ 避
難所関係

先日の大雨（59mm/h）の際に警戒水位を超えた。国府小体育館へ避難するよう
あったが危険である。高台への避難など検討すべきではないか。（東部）

例えば校舎の上階とか、地元の会社と提携し避難所を確保するなど取組が必要。地域でもどういう避難
が適切か一緒に考えて欲しい。

防災 ・ 避
難所関係

避難所として、クルトピア栗生と栗生小学校の体育館がある。昨年もお願いをしたが
体育館の鍵を預からせて欲しい。自主防災等で運営ができれば、市（職員）も助かる
はず。あと、備蓄用品の倉庫を設置してもらったがその鍵も預からせてもらえると良
い。備蓄用品として何がどれだけあるのか知っておきたい。（東部）

検討して返答する。
【補足】栗生小体育館の鍵は、ｸﾙﾄﾋﾟｱ栗生へ派遣する職員が持ち込むのでご了解願いただきたいと思い
ます。備蓄倉庫の鍵は地元にも渡せるよう準備します。

防災 ・ 避
難所関係

避難所の運営について、市職員と協力して助け合いながら運営していきたい。役割分
担を。（東部）

職員だけでは手一杯のこともある。手伝いいただけるとありがたい。ご協力をいただきながら運営した
い。
【補足】R３年度より、地域と共同で運営できる様、研修会等を順次進めたいと考えています。ご協力を宜
しくお願いいたします。

防災 ・ 避
難所関係

コロナの影響で広谷保育所が避難所とになったが、引き続き避難所として残して欲し
い。（東部）

コロナの影響がなくなっても、現在開設している１５箇所の避難所は今後も継続する。

防災 ・ 避
難所関係

避難場所がクルトピア明郷になっている。大雨の場合、外に出られない状況にある。
（西部）

広島県は土砂災害の危険が全国トップクラス。できるだけ早く避難情報を出す。家の中では、２階に上が
る。部屋の中で、山側から避けるなどして欲しい。

防災 ・ 避
難所関係

クルトピア岩谷は避難所に指定されない。府中高校へ避難するというのは出来ない
か。ぜひ折衝を。（西部）

まずは、クルトピア岩谷へ避難していただく。府中高校へは改めて、体育館や講堂の活用を働きかける。
近くの施設へ自主的避難をしていただく。避難物資は配給する。
【補足】（参考）府中高校は指定避難所に指定しているので、避難生活を送る場合の施設となります。
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防災 ・避
難所関係

一斉架電についてだが、スマホに乗り換えて固定電話をやめてしまったという人がい
る。（中部）

スマホでも登録可能か確認する。スマホであればメールも使えるかも知れないのでそちらも検討して欲
しい。
【補足】スマホの場合は、登録制メール（防災メール）の登録をお願いします。
（参考）携帯等の電話料金は固定電話の倍以上かかります。

防災 ・ 避
難所関係

第一中学校が避難所になっている。夏に避難したときは、コロナの影響もあり窓が開
けっぱなしで暑いし蚊が多い。トイレは和式で高齢者は使用できない。避難所のトイレ
の洋式化を望む。（中部）

トイレの洋式化については取り組んでいきたいと思う。

防災 ・ 避
難所関係

公民館へ避難された方が転倒され入院した。保険の適用にならないか問い合わせた
が該当になるものがない。今後こうした事故も対象になるような保険があれば良い
と思う。（中部）

検討する。
【補足】（参考）現状では、該当する保険がないため、損保会社と新規保険の検討が必要。

防災 ・ 避
難所関係

消火栓のホースが破れていて、相談にいったが解決できなかった。（西部） 相談させて欲しい。
【補足】消火栓ホース等の更新補助制度があります。ご相談ください。（小規模消防施設整備補助金、補助
率1/2、年間予算７万円）

防災 ・ 避
難所関係

近くの避難場所が阿字体育館になっているが、距離もありなかなか事前の避難は難
しい。地元の避難所へ行きたいがどうか。（西部）

近くの集会所等避難所に行ってもらっても大丈夫。避難物資や水、毛布など持って行くのに時間がかか
るかも知れないが持って行く。まず近くでもとりあえず避難を。
【補足】（参考）避難場所が土砂災害警戒区域内にないこと。

防災 ・ 避
難所関係

防災の関係で、上下町と府中市の合併時に自主防災組織（素案）を作った。それに基
づいて運用している。そういう歴史があったことを調べておいて欲しい。（北部）

そういうものがあるのであれば、それを基に改良していってもらえれば良い。
【補足】合併年度（Ｈ16年度）に作成されたと思われる自主防災組織規約の写しはありますが、経過は
残っていません。
回答のように、現状に合わせた改正により運用されたい。

防災 ・ 避
難所関係

災害情報の電話配信サービスの資料は町内で回覧する必要があるか。要る人を募っ
て必要数が分かれば申込書がもらえるか。（東部）

必要数をお届けする。

防災 ・ 避
難所関係

旭小学校を防災施設にお願いしたいと以前要望した。一度に多くの要望を出したの
で対応が難しかったと思う。木の伐採と周辺の法面整備についてお願いしたい。（東
部）

避難場所としては指定できない。一時的、緊急避難的にということはあり得ると思う。近所の人が逃げる
場所がなければ一時的にということはあり得ると思う。
【補足】Ｈ２４年までは緊急避難場所として開設予定としていましたが、地元要望と土砂災害警戒区域に
一部かかるため旭公民館に変更しました。Ｈ３０年豪雨を機にどちらも一次開設しないこととしていま
す。
《土木課》通行の支障となる場合は枝打ちなどの対応を行う。

防災 ・ 避
難所関係

７月２９日に５９ｍｍの大雨が降った。旭グランドバックネット辺りに集水桝があり、３
方向から流れ込み、処理しきれない水が周辺の土を洗う。ずっと前から課題と思って
いる。排水管の径が小さいのが問題と思うので対応をお願いしたい。（東部）

【補足】《土木課》現地確認を行い、対応を検討する。

防災 ・ 避
難所関係

福祉避難所は、福祉法人と協議していると以前と変わらない回答。危機管理室へ聞く
と社会福祉協議会へ委託したのでよく分からないとのこと。重要案件なので、どんど
ん進めてほしい。（西部）

福祉避難所は、福祉施設にお願いしていたが、コロナ禍でお願いしにくくなっている。
【補足】コロナ禍で協議が進んでいませんが、社会福祉法人と災害時避難の連携協議を進める中で、社会
福祉施設の福祉避難所としての利用について検討したいと考えています。

災害復旧
関係

大門池は農業用ため池で管理は他地区（名字）の方（２軒）。今後は管理が難しくなる。
通行しているのは南宮台の人。市で管理などできないか。また、登呂茂地区で樋が壊
れて半分から１／３程度しかたまらない池がある。これらを今後どのようにしたら良
いか。（東部）

農業用ため池の利用は減少している。廃池にすることもある。担当課から連絡させる。
【補足】農業用ため池としての利用がある限り、通常の維持管理（水位調整、草刈り、日常点検など）は水
利関係者で行っていただく必要があります。受益面積など実情にあった灌漑用水の確保に努めてくださ
い（低水管理など）。
今後、農業用ため池としての廃止等をお考えの場合は、農林課へご相談ください。
樋などため池の損壊などが見受けられる場合は、農林課にご連絡ください。現地の確認など個別に対応
させていただきます。
ため池の堤体が市道等になっており、一般車両等の通行のある池の道路部分の管理については、土木課
が担当の所管になりますので一緒にお話をさせていただきます。
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災害復旧
関係

平成３０年７月豪雨で被害を受けた農地がそのままの状態であり早急に復旧工事を
お願いしたい。（東部）

【補足】平成30年7月豪雨で被災を受け申請をされた農地復旧（国の補助を受けて行う災害復旧事業）
については、令和2年12月末までに全て施工業者との契約を完了し、順次復旧工事を行っております。
まだ復旧ができていない農地につきましても、1日も早く復旧できるよう施工業者とも調整を行ってい
きます。

災害復旧
関係

砂川・支流の堆積物の除去・浚渫をお願いしたい。（東部） 【補足】砂川については、鵜飼橋上・中須新橋上の浚渫工事を今年度行う予定です。

災害復旧
関係

鴫谷橋の復旧についてどういう状況か。車を使用しない人にとっては非常に大切な
橋、是非復旧をお願いしたい。（東部）

以前の説明から進捗の変化はない。国交省は沈下橋は復旧しないとしている。歩行者、自転車、耕運機だ
けでも通れるようにと検討を指示しているが、なかなか良い返事はできない。

災害復旧
関係

３０年豪雨でできた芦田川と御調川の合流地点の中州の土砂撤去は、三島産業によ
り進んでいる。お礼を述べたい。（西部）

【補足】父石ひろば前の中洲の掘削は完了しました。年明けから高水敷の補修を行います。

災害復旧
関係

大塔川と御調川の合流地点に土砂がたまる。川の流れが御調川に対して直角になっ
ているので洪水時は御調川に流れない状況。流れに角度をつけて欲しい。矢谷川が
御調川へ合流するところ土砂が堆積し、浅くなっている。市に相談しても県の仕事と
なかなか対応してもらえない。ぜひお願いしたい。（西部）

県に協議する。
【補足】県へ再度要望します。

防犯灯関
係

防犯灯の電気代とリース料が町の財政を圧迫している。市からもらえる補助金は紐
付きが多いため自由にならないものもある。町内会費からまかなっており町内会加
入者だけ電気代を払っている。全額市にみてもらえるのがありがたいが難しいだろう
から、補助をしてもらえないか。（東部）

敬老会の補助金など紐付けされているものもあり使い勝手が悪いという話も聞く。町内会の自由に使え
る使い勝手の良い一括補助金のようなものも今後検討していく。

防犯灯関
係

町民の会費等で年間２０万円収入があるが、電気代リース費に１２万円かかる。市とし
て補助はないか。活動費を圧迫している。町が負担するのはおかしいと思う。（西部）

町内会への支援方法の見直し、検討など進めている。また相談させてほしい。

防犯灯関
係

灯具は新たに替えるのか。（中部） そのとおり。
【補足】新規リースであれば、灯具ごと新しいものに取替えとなります。

防犯灯関
係

現在リースしている数よりも増設は可能か。（中部） 可能である。
【補足】新設は可能であるが、場所によっては今回のリースでは対応が難しい場合もあり得る。（例：電柱
から離れた場所に新規に設置する場合は配線工事が必要となるので別途工事費用がかかるため、この
度の更新では対応が難しい。）

防犯灯関
係

リース期間の途中に電球が切れて交換する電球もあるが、対応が遅く早く交換しろと
言われる。（中部）

次回リース更新時にはそうならないように注意する。

防犯灯関
係

更新した方が良いのか？（東部） 新規リースであればリース代、電気代共に下がる予定。新しいリースをおすすめする。リース契約を期間
の途中からしている町内もある。独自で整備しているところもある。できるだけ早いうちにご案内させ
てもらいたい。

防犯灯関
係

町内に設置してある防犯灯で民間が設置しているものがある。新たにLED灯にすべ
きか。町内会がそのまま使用していけば良いか。（東部）

地域によって扱いが異なり、電気代を支払われている方もいろいろ。蛍光灯であれば２～３年程度で交
換となる。この際LEDにしてリースに含めると言うことであればそれも可能。
【補足】

防犯灯関
係

防犯灯を設置している電柱が年数が経過して斜めになりかけているものもある。電
柱は新たに設置可能か。（東部）

電柱は中電やNTTの所有物でそちらに聞いてもらう必要がある。ご相談させて欲しい。
【補足】新たに専用柱を設置する場合は、設置費用や引込みにかかる費用はリース契約に含めることはで
きません。別途ご相談させていただきたいと思います。

防犯灯関
係

現行３８灯契約している。現行のLEDに変わるとき、設置の高さがすごく高いものな
どもある。また、増やしたいところもある。場所の検討はどうすればよいか。（東部）

町内会で要不要は判断いただきたい。高さの調整もできると思うのでまた相談させてほしい。

防犯灯関
係

防犯灯更新についていつ頃市から通知があるか。（東部） 年内か年明けには通知をしたい。各町内会の予算もあると思うので、今年度中には方針決定をお願いし
たいと思う。現行の灯数で電気代、リース代がどうなるかという資料をお示ししたいと思う。
【補足】令和２年１２月１８日付けでアンケート調査及びメリット・デメリットを示した資料を送付しました。
更新にむけての手続は来年度行います。

防犯灯関
係

福山市では電気代を行政が負担していると聞いたが、府中市はどうか。電気代が負
担になっている。（東部）

電気代に限らず、地域運営する中で活動費の在り方についても市で色々と考えている。電気代に限ら
ず、地域で使いやすいようなものを検討していきたいと思う。
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防犯灯関
係

来年12月までのタイムスケジュールを教えてほしい。（東部） 予測で出せる部分と業者が決定してからでしかわからないものもある。今わかる範囲での情報はできる
だけ速やかに情報提供させてもらう。3月末までと言ったのは各町内会の来年度予算が絡むと思って目
途としてお話をさせてもらった。

防犯灯関
係

1灯1万円の補助は変わらないか。町内会の予算の３割強程度を防犯灯の関係の費用
が占めている。町内でやらないといけないことが手つかず。どうにかならないか。（東
部）

町内会への支援方法の見直し、検討など進めている。また相談させてほしい。

防犯灯関
係

防犯灯にかかる費用を町内会の予算から支払っているが、町内会に加入していない
人は負担していない。町内会の組織率が低下している中でいくらかの補助をいただ
かないと運営が難しい。（東部）

他座談会での話だが、防犯灯は町内会未加入者にも恩恵があるということで、防犯灯の費用は未加入者
からも徴収している町内会もあるようである。消防後援会会費も同様に徴収しているところもある。ア
パートなどはなかなか難しいと思うが。

回覧板関
係

電子回覧板について町内でアンケートを実施した。前向きな回答が多かった。実施に
向けて動きたいが町内会単独では費用面（専用ソフト？）の問題もある。市の方で支
援をしてもらえないか。（東部）

ラインでの回覧も一つの手だと思う。試験的に電子回覧をしてみるということも考えられるかもしれな
い。こちらとしても協力をお願いしたい。
【補足】

回覧板関
係

回覧物がずれたタイミングが届く物がある。回覧物を送ってくる回数を月２回から月
１回にして欲しい。（東部）

市については決まった日にちで送付をしている。市以外の機関についても合わせるようお願いをしてき
たところ。決まった日に届けるよう再度お願いする。

要望書関
係

要望書については、現在のものの回答もないものがあるが、以前（前の会長など）出
されたものがどうなっているかなどは全くの不明なものがある。そうしたまとめのよ
うな物があると良い。（東部）

【補足】要望については期限を切って回答するよう指示していますがが、守られていないものもありま
す。過去に提出された要望に対する対応をまとめたものはありませんが、今後検討します。

要望書関
係

去年の座談会の議事録分かりやすく整理してあり感心した。しかし、未回答の部分も
ある。座談会で出た意見に対する回答を付けて送ってほしい。免許自主返納につい
て、日常生活イメージできない高齢者が多い。行政サービスをもっと手厚くしてほし
い。神石高原町や世羅町などはもっと手厚い。（西部）

何らかの返答がほしいとどの会場でも言われる。期限を切っての回答を指示している。免許返納後の
サービスについては検討しますとしか言えない。
【補足】回答について不十分と思われるところもあるかと思いますが、この度はこのような回答を送付さ
せてもらいました。今後も町内会長さん方からのご意見やご要望を伺う機会をつくらせていただき、市
の施策に生かせるよう取り組んでいきたいと考えておりますので、引き続きご理解ご協力をお願いしま
す。

要望書関
係

要望について、できないものについてはできないと言って欲しい。そのほうがすっき
りする。市の要望書制度が時代にマッチしているのか疑問に思う。デジタルの時代に
紙の要望書が必要というのはおかしい。（北部）

この時代電話でもメールでも良いと思う。やり方は色々考えられる。電子化も含め検討している。
【補足】今後メールやアプリを使用して要望書を提出する方法を検討して参ります。

要望書関
係

要望書を提出しても回答がないものが多い。一番懸念しているのが元町ハローズの
交差点の件で、大雨により毎回交差点が水没する。（東部）

できるか、できないではなくても何かしらの返答をしなければならない。交差点の件は水路の改良も含
めいろいろと検討をしているので、担当課から連絡をさせる。
【補足】元町ハローズ交差点浸水を含め、市街地における浸水対策については、令和３年度から詳細な調
査を行うよう検討しています。

町内会未
加入関係

町内会に加入しない人が多い。年寄りでも入らない人が増えた。そのような人は行政
からのお知らせや回覧も見ることがない。何か取り組むことができれば。（中部）

加入が減って困っているという話をよく聞く。もし何か取組をしている町内会があれば教えて欲しい。町
内会に加入していない世帯にも消防後援会費と防犯灯の費用はもらっている町内会もある。
【補足】町内会加入促進の広報、市役所や支所での転入手続の際の加入促進ビラ配布など取り組んでい
ます。町内会に入ることのメリットを伝えるなど加入促進に向け町内会の皆様と一緒に取組を進めてい
きたいと考えています。

有線放送
関係

有線放送が来年３月末で終了する。困るのはお悔やみ等の情報。有線がなくなると新
聞ミニコミで確認とあるが、それらで確認をすると遅くなってしまう。上下としては残
して欲しい。（北部）

お悔やみを流してもらっても良いよという件数自体も減少。代案として一斉架電のシステムに登録して
もらえば電話で流すことも可能かなと考えている。相談させてもらいながら検討していきたい。

有線放送
関係

有線は緊急なもの（消防など）もあり、住民が知らなければならないこと・災害など大
事なことを放送していた。有線の施設がそんなに早くに傷むかなと思う。撤収します
というのが一方的だ。行政でやってもらわないと。（北部）

有線は機器が古いため直すのが難しいし、部品もつくられていない。有線を再度利用するというのは現
実的に難しいので廃止される。市として代わりの伝達方法を考えていく。

光回線関
係

現在整備している光回線は市内全域に来るのか。（西部） 【補足】令和３年１２月末までに市内全域に整備する予定です。

光回線関
係

光回線の整備はもう少し早く整備して欲しかった。（西部） 光回線を使用し福祉分野との連携など検討していく。どういうサービスが提供できるのか考えていきた
い。
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光回線関
係

光回線の整備について、これはアクセスポイントまでの整備のことを言っているのか。
実際は家庭まで回線が来なければうまくいかない。（北部）

光回線はR3年の１２月までに上下地区全域整備する予定。これまでは家までの引き込みは自費でしても
らっていたが、この度は市と業者が一緒になって費用を負担することとしている。家の軒先まで線を
持っていく対応をとる。

集会所関
係

河面町の集会所は北川実夫さんから寄付してもらった。老朽化している。改修したい
が市の持ち物ではないと言われる。町所有の集会所なので補助はないと聞いてお
り、自分も先代も市に対して要望等はしていない。集会所等の修繕補助などがあると
聞いたがお願いできないのか。（西部）

集会所等の修繕費など地域の課題に対して自由に使える補助金みたいなものなど検討している。
【補足】地域集会所整備事業補助金制度は、令和２年４月以降、市が設置した集会所整備を対象に創設し
た補助制度であり、地域で設置した集会所は対象となりません。集会所の課題に限らず、地域づくりなど
の取組を後押しできる柔軟で包括的な地域支援策を検討します。

集会所関
係

集会所関係の補助金について、集会所を引き取ったりした場合に地域活動を行うた
めの補助などがある。２０１８年に西公民館が閉鎖され、町内会で寄附を集めて集会
所を設置した。（市からの400万円の補助金使用）この集会所は補助金の対象にはな
らないと聞いた。４～６項目だけでも対象にならないか。（中部）

改修の５０万円は市の集会所を引き取ってもらうときの費用。地域の集会所は地域活動の拠点でありど
ういった支援の形がよいか。地域を活性化できるようなものを考えていきたい。
【補足】地域集会所整備事業補助金制度は、令和２年４月以降、市が設置した集会所整備を対象に創設し
た補助制度であり、地域で設置した集会所は対象となりません。集会所の課題に限らず、地域づくりなど
の取組を後押しできる柔軟で包括的な地域支援策を検討します。

集会所関
係

集会施設について、行縢遊友センター・協和北コミュニティホームがあり、高齢者も多
く人口も減少している。今後どうなっていくのか教えて欲しい。（西部）

様々な集会所があり、今後維持していくため集約を図る。今後どうしていくかを検討していく。
【補足】公民館等を除く集会施設は、地域への譲渡や将来的な見直しを検討しています。行縢遊友セン
ター・協和北コミュニティホームについては、施設の利用状況や老朽化の程度によって、将来の集会所の
あり方を検討していきたいと思います。

集会所関
係

角目の集会所には手すりがない。どうにかならないか。（西部） 【補足】玄関及び廊下に手すり設置（令和２年12月対応）

駅周辺関
係

天満屋や恋しきについて皆さん大変関心が高い。駅周辺の賑わいづくりと言われて
いたが、天満屋に集中しているように感じている。（中部）

来年の７月に一部オープンする。周辺も一体でにぎわいづくりを進めていきたいと考えている。

駅周辺関
係

天満屋や恋しき、また上下地区（翁座）への投資はかなりと思う。間にある河面町、河
佐町、久佐町、協和地区が飛んでいる。協和地区も頑張っていると思う。目に見える
支援をいただければ頑張れる。何をして欲しいとは言わない。（西部）

観光協会も中間地点であるここら辺を盛り上げて行きたいと考えている。

駅周辺関
係

天満屋はどうなるのか。高齢者も集まれる場所も欲しい。（西部） ２階部分の半分程度約1,300坪について来年の７月オープンで準備を進めている。子育て世代を対象と
した相談窓口やネウボラを設置予定。検討委員会を設置して様々な分野の委員から意見をいただくよう
にしている。
【補足】府中天満屋活用事業については、若者・女性・子育て世代を中心に、幅広い世代が交流し楽しめる
空間提供を検討しています。ご意見については、検討委員会等で検討する際の参考とさせていただきま
す。

有害鳥獣
関係

鳥獣被害増えている。休耕田の活用を検討して欲しい。（西部） 鳥獣被害はどこも困っていると聞いている。これといった手がない。現在ICTを使った箱罠の実証実験
を行っている。休耕田は、使用希望があれば相談してほしい。
【補足】休耕田の管理及び活用策については、箱わな等の設置場所としての利用も含め、所有者や地域で
ご検討をお願いします。

有害鳥獣
関係

鳥獣被害は今夏、大変だった。猿は２～3回来た。1週間居座る。色んな農産物をやら
れた。ロケット花火をしても、また戻ってくる。（西部）

猿の駆除に関しては、ICTを利用したオリを設置しているが、効果が出ていない。どこも困っている。引
き続き考える。
【補足】猿は集落全体の追い払いが一番効果的と言われており、今年度強い集落づくりとICTを利用した
捕獲の実証実験を行っています。すぐには効果が出ていませんが、地域や捕獲隊と連携しながら、有害
鳥獣対策の取組みを継続していきます。

有害鳥獣
関係

有害鳥獣の問題が深刻である。猟友会の方も高齢化し罠を仕掛けに山に入れない人
もいる。費用もかかる。対応がうまくいかない。被害が大きくなっている。行政として
対応があれば一緒にお願いしたい。（北部）

頭を痛めている。電柵の補助があっても充分とは思えない。高齢化、罠・狩猟の資格をとるのに費用もか
かる。市としてどういった支援ができるか考えたい。国も捕獲費用を上乗せすることも考えている。
【補足】今年度、新たな取り組みとして、ICT技術を活用した箱わなを導入し、サル捕獲を目的にした実証
実験を行っています。
狩猟免許取得等については、新規捕獲隊員の確保、捕獲体制の強化を目的とした狩猟免許更新・取得に
係る市の補助制度をご活用ください。
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有害鳥獣
関係

鳥獣被害が一番の問題、格闘している。箱罠に入らない。天敵がいないので年々増え
る。夜に出没するが猟友会も銃が撃てない。防ぐのは無理がある。とる、殺すしかな
い。本気で対策をお願いしたい。新たに考えていることがあるか。（北部）

猟友会に対しては捕獲につき一定の経費を支払う契約をしている。猟期以外に猟友会によって３００程
度の捕獲をしてもらっている。罠の免許取得時の補助制度もある。新たな取組みとしてはICTを使った
罠の実証実験をしているところ。
【補足】有害鳥獣対策は、箱わな等の設置、えさやりなどの管理、捕獲までを捕獲隊と連携をとりながら、
集落ぐるみでの取組みが重要です。
今年度、新たな取組みとして、ICT技術を活用した箱わなを導入しサル捕獲を目的にした実証実験を
行っています。
狩猟免許取得等については、免許更新・取得に係る市の補助制度をご活用ください。さらには、鳥獣被害
対策プログラムを活用した捕獲技術等の研修会による鳥獣対策の担い手の育成や集落ぐるみで環境改
善を図るための啓発を行っていきます。

施設等改
修関係

月見ヶ丘体育館について、敬老会を実施したり、市の投票所や避難所にもなってい
る。壁や天井に穴があいており、耐震補強もできていない。トイレが和式で避難して来
た高齢者の方が利用できない。トイレがどうにかならないものか。（東部）

【補足】施設の耐震化等補修については、令和２年度中に個別施設計画を策定する予定であり、各施設の
状況に応じて、マネジメント行い、老朽化が著しい施設から順次整備していく予定です。
トイレについて、利用しやすいよう洋式化を検討している状況です。

施設等改
修関係

学校跡地の活用について、旧東小学校の跡地が荒れていて使えない状態。見た目も
きれいにして欲しい。また、多目的グランドや総合的な運動公園整備など利活用をど
のように考えているか。（中部）

整地も考えたい。
【補足】令和２年度中に個別施設計画を策定する予定で、これに基づき、各施設の状況に応じて、マネジ
メント行い、老朽化が著しい施設から順次整備していく予定です。

施設等改
修関係

国府公民館完成したが公民館の入口（道路と駐車場の境？）に段差があり、高齢者が
つまづいたりする。この段差解消ができないか。また、国府公民館に防犯カメラ（3
台？）の設置をお願いしたい。（東部）

【補足】道路と駐車場との段差は、今後、外構工事を実施する際に合わせて対応する予定です。市施設の
防犯カメラの設置については、対象とするエリアや設置費用も視野に入れ、市全体の課題として慎重に
検討する必要があると考えています。

施設等改
修関係

町内で安否確認ツールの導入を検討中。若い人は問題ないが高齢者になると理解が
難しい。高齢者に対する教育（リテラシー？）が必要だと思う。また、こうした取組を進
めるにあたり、公民館（クルトピア栗生）にインターネット環境がないのは問題。環境の
整備を希望する。（東部）

ICT都市府中を進めるにあたり、公の施設へのインターネット環境整備は不可欠。速やかに整備を進めた
い。担当課から連絡させる。
【補足】現在、公民館、図書館など社会教育施設19施設へのインターネット環境整備を検討中です。

施設等改
修関係

公民館へのインターネット環境整備（Wi-Fi）をお願いしたい。公民館でICTを進める
にあたりPC等も古いので併せてお願いできればありがたい。また、できたら各地の
集会所に環境を整えて欲しい。（東部）

ICT都市を進めるにあたり公民館へは整備を進めていきたいと考えている。PCは学校で使用している
ものが使えるかも知れないのでその方向でも検討していきたい。集会所等への環境整備は今の段階で
は難しい。
【補足】現在、公民館、図書館など社会教育施設として、計19施設へのインターネット環境整備を検討中
です。集会所における環境整備については、（担当課が複数にまたがるものであるが、教育政策課所管の
集会所については）集会所でのICT環境の必要性や活用方法なども含めて検討するに当たってての議
論をしてまいりたい。

施設等改
修関係

よくいろいろなことでホームページをご覧下さいと言われるがそもそもインターネッ
ト環境がない。せめて河佐地区で１箇所しかない公の施設の公民館ではインターネッ
トが見ることができる環境を整えて欲しい。（西部）

光回線については来年３月までに実施して軒先まで業者が対応してくれる。改めて市から説明に伺う。ま
た、公民館活動充実のためインターネット接続も考えたい。
【補足】現在、公民館、図書館など社会教育施設19施設へのインターネット環境整備を検討中です。

空き家関
係

空き家が多い。地主は分かるが家の持ち主が分からない。市ではどのような対策をし
ているか。（東部）

特定空き家（倒れそう）は司法書士と連携し特定して、解体依頼の通知や補助金などお知らせする。まっ
たく連絡が無い場合は地権者と話をして解体に向けた処置の仕方で動く。市の制度で貸す意思がある場
合の修繕補助や解体補助もあるので利用していただきたい。

空き家関
係

空き家の問題について、空き家バンクを始めたと聞いた。空き家が増えてきており、
県内でも府中市は多いとのこと。1人暮らしの方が亡くなって家族にも連絡が取れな
い場合、そのまま空き家のままになっている。行政と連携してやっていって欲しい。
（北部）

固定資産税がかかっているので納税通知を送らせてもらうが空き家についての意向調査も併せて送ら
せてもらう。貸しても良いよと言う方には改修の補助、壊したいと言われる方には解体補助が費用の一
部ではあるが出せる。貸しても良いよと言われる方がいれば教えて欲しい。

その他 夜間照明について、使った人が払っていたが、利用者が減って負担が大きくなる。基
本使用料が支払えないためコイン式の照明を１年間止めているところもある。府中学
園は市が払っていると聞いた。公平にすべきだ。実態を把握して欲しい。（西部）

府中学園でも負担はある。それぞれの地域によって違う部分があるかもしれないので確認をする。
【補足】グラウンドの照明料金については、各施設使用者にご負担いただいております。ただし、施設によ
り使用料が異なっている状況となっております。今後、管理体制なども含め照明施設のあり方について
検討します。
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その他 交通公園について、地代をかなり払っていると思う。市が取得して町民が集う公園を
整備していただきたい。（東部）

借地の件は検討している。
【補足】広谷町内会と今後の公園について協議に入っています。令和3年度は借地の買取りを進め、地元
住民のご意向も伺いながら整備を進める予定です。

その他 保安林の認可境界について、指定はどういう手続か。保安林と森林の境が分からな
い。一筆の中に保安林と森林がある。全てを保安林にしてもらっていい。（西部）

県の許可権限になる。届け出が必要になる。境については市としては把握していない。当時県に提出し
た書類があるのではないか。市の方から問い合わせてみる。
【補足】県の許可権限であるため県に問合せを行い、結果を相談者に回答済です。

その他 矢野のたるちゃん食堂の横に公衆トイレがあるが、和式であり利用者が困っている。
洋式化をお願いしたい。あと公衆用トイレには消耗品（トイレットペーパーなど）が必要
であり、きちんと予算付けをして欲しい。（北部）

トイレの洋式化について計画をつくっているところなのでそれを基に検討する。
【補足】トイレの洋式化についは計画に基づき検討していきます。消耗品については毎年予算に計上して
います。

その他 「とんど」を観光資源にできないか。（東部） 各地工夫をこらしている。参考にしていきたい。
【補足】各町内会で趣向を凝らした「とんど」は府中市の風物詩となっている。観光資源とするためには受
入環境の整備等の課題も多いのが現実です。先ずはＳＮＳによる情報発信などにより、話題づくりから始
めたいと思います。

その他 通学路に緑の舗装をお願いしたい。（東部） 【補足】通学路の危険箇所や安全対策につきましては、毎年、各学校から要望があり、現地の点検や確認
を行い対応しています。

その他 通学路のカーブミラーが曇ったり、カバーが壊れている。市へも伝えたが入荷まで１
月程度かかるとのこと。予備を準備しておいた方が良いのでは。（東部）

連絡があってからどれくらいたつか。担当へ伝える。
【補足】カーブミラーについては、町内会からの要望が非常にたくさんあり、現地確認後、危険箇所につい
て、修繕や設置工事を毎年度行っています。
予備のミラーについては保管しており、迅速な対応を行います。

その他 府中市が策定した2030プランの中に幹線道路を拡充して町民の安全安心につなげ
ていくというのがある。広谷町内にある県道だが、昔の道なのでかなり狭く、拡幅を
お願いしたい。児童生徒の登下校時間の20分程度に車が160台程度通りかなり危
ない。スピードもかなり出している。拡幅と合わせゾーン30を含めてご検討お願いし
たい。（東部）

新山府中線は今年度、取組を進めている。通学路の安全対策は毎年度点検を実施しており、学校を通じ
て危険箇所をあげていただきソフト対策（見守り隊、警察）、交通安全施設設置など考えていきたい。

その他 広谷は山を背にしている。道路に民有地からの木が倒れかけてきたりする。市の方で
なにか対応が可能か。（東部）

パトロールしてチェックはしているが追いつかない部分もある。交通に支障がある場合は切るが、予防の
ために切ることはしていない。
【補足】通行に支障がある場合は、所有者の了解を得て対応しています。予防のために切ることはしてい
ません。民地の管理は所有者に行っていただきます。

その他 リフレの表と裏の道路について、路面が大変荒れている。対策をお願いしたい。（東
部）

【補足】現地調査を行い、対策を検討します。

その他 毎朝見守りですき家の交差点にたっているが、渋滞がひどい。特に大型車が通るとき
はひどい。道路を広くできないか。（東部）

そこの交差点はマクドナルドもできるし渋滞がさらに心配される。交差点の改良は全力でする。
【補足】南北道路の整備にあわせ、国道486号交差点については整備が行われます。市として早期整備
に向けて県と連携し事業を進めてまいります。

その他 見晴町は法面が多く、年２回町内会で草刈りをしている。最近は高齢化も進み草刈り
業務はシルバーに委託し、集草・回収のみ町内会で実施している。以前、法面の一番
下に土留めのようなコンクリートを設置してもらったが、外に数カ所お願いしたい箇
所がある。検討いただけないか。（個人的には法面全体にモルタル吹付をしてはどう
かと考えているが...どうだろうか。）（東部）

【補足】法面コンクリートについて、工事を行うよう検討しています。

その他 町へ通じる道が3本あるが草刈りが大変。刈る人が5～6人ぐらいしかいない。業者
に頼んでもらいたい。避難所はいいのが出来た。心配ない。池も水を抜き大変喜んで
いる。感謝申し上げる。（西部）

【補足】町内会や地域のみなさまのご協力をお願いいたします。

その他 土手の草刈りを年２回実施している。草を刈るのはボランティアでやるがそれを今は
刈り投げにしている。刈り取った草の回収処分がどうにかならないか。昔と違って燃
やすこともできなくなった。（東部）

【補足】砂川は県の対応となります。
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その他 篠根高尾線でゴミが捨てられる。張っているネットが壊れている。確認してほしい。山
側の溝、狭くて浅い、土砂がたまって何とかしてほしい。道路拡張工事してほしい。
（西部）

確認して対応する。
【補足】町内会と県・市が現地確認を行い、対応済。
篠根高尾線の道路工事につきましては、広島県が継続的に待避所設置工事を行っています。早期に工
事が完成するよう県へ要望をしていきます。

その他 篠根と三郎丸の間の国道の急カーブの所を自転車通学している。大きな車も通過し
ていて事故が起きないのが不思議。県にも言っているが拡幅か自転車通れるように
県にお願いを。（西部）

【補足】県の所管のため県には要望をしている。

その他 南北道と国道４８６号バイパスの進捗はいかがか。（西部） 南北道の進捗は面積ベースで、７～８割取得が進んでいる。国道バイパスは、はっきりとは分からないが
まだまだ当分かかる。

その他 お祭り通りの街路樹について、１１本残っている。根の部分が大きくなり舗装を持ち上
げている。また、落葉を毎日掃いている。市として今後この街路樹をどうしていくお
考えか。問合せ（要望？）しているが返答がない。落葉についてはニチマンも協力して
くれる。三角公園の柿の木も大きくなっていて管理が大変。（中部）

今答えを持ち合わせていない。管理・伐採をどうするか一緒に検討したい。返事がないというのが問題。
【補足】伐採している植樹桝及び舗装について、対策を検討していきます。

その他 ３０年の豪雨で床上床下浸水が多く発生した。毎秒１ｔ/秒のポンプをつけてもらった。
高木ポンプ場は流域面積が１００haで６．９ｔ/秒、角田ポンプ場が１１０haで５．５ｔ/秒
がついている。当地域も１００haなので同等の５ｔ/秒くらいはつけて欲しい。（東部）

検討委員会で検討しているのでまたご報告させてもらう。
【補足】現在、有識者、関係機関（河川管理者である国及び県）、地元代表者などで組織する府中市浸水対
策検討委員会において、対策の効果や今後の対策事業の方向性を検討中です。年度末には方針決定予
定ですが、引き続き地元とも情報共有や報告を行いながら進めていきます。

その他 荒谷封鎖地を根本的に直す方法を。（西部） ご心配と思う。何十年前から封鎖繰り返している。県と協議しているが答えが出ない。
【補足】根本的な対応は困難と考えますが、本年度の調査業務において、崩落原因や法面の健全度を把握
し、長期的視点での法面対策工法を検討します。

その他 プラゴミの回収について、現在月２回の回収だが、燃えるゴミに対してプラゴミの回
収回数が少ない。回収を増やして欲しい。良い知恵があれば教えて欲しい。（中部）

他のゴミとの抱き合わせも今後検討。
【補足】容器包装プラスチックごみの収集回数については、収集運搬に係る車両台数・作業人員・予算（委
託費）の確保などについて課題があります。
他のごみ収集との調整など、実現可能な方法を研究していきます。

その他 グリーンパトロールもなり手がいない。会長をうけたらグリーンパトロールも。人口減
少・少子高齢化になっている中山間の現実をしっかりと考えて欲しい。（北部）

【補足】グリーンパトロール隊員は、府中市公衆衛生推進委員会連合会が推薦した者のうちから市長が委
嘱しています。（府中市グリーンパトロール隊設置要綱第3条）。
不法投棄等の不適正な処理を早期に発見し、廃棄物の適正な処理を推進するとともに、一般市民の自主
的な生活環境保全活動を助長するためにも、各地区において隊員選出について、ご理解とご協力をお願
いしたいと思います。

その他 環境センターの工事に伴い町内の道路を一部通行止めにしている。国道のところで
交通整理をして欲しいと言っているが対応していない。武道場のところに標識を建て
てあるが、不親切な対応であると思う。（東部）

誘導の部分は考えたい。誘導員がどれだけ丁寧に対応できるかというのもある。
【補足】現地の交通量、道路事情も勘案し、最低限の規制で安全に工事できるよう、関係機関とも随時調
整しているが、不便をおかけして申し訳ない。工事内容によっては誘導員を増員し、安全に配慮している
ところであり、引き続きご理解ご協力をお願いします。

その他 竹安橋について、自分が知っているだけでこれまでに２件の死亡事故があった。なぜ
この場所に信号等がないのか不思議。スピードが出せないようにでこぼこ道にして欲
しい。（東部）

【補足】現地確認を行い、町内会の意見もうかがって、安全対策を検討します。

その他 公民館の運営審議会委員をしている。今年度コロナの影響で公民館活動を発表する
機会が減少、学びフェスタも動画投稿の形となった。公民館で動画編集をということ
があったがPCも古いし、ソフトもない、その中で推進員に負担がかかったのではない
か。府中市が公民館に求めるものはなにか。来館者を増やすように言われたが立地
上鵜飼が使うにすると集会所等の方が使い勝手が良い。公民館のない地域を活性化
する、建物でなく人を活性化するため支援をして欲しい。（東部）

利用者数がだけでなく、広谷公民館は利用も毎日ありしっかりと活動をされている。地域共生社会、地域
単位の取組が大切な時代となってきている。
【補足】公民館は、これまで地域住民のために社会教育を推進する拠点施設として中心的な役割を果たし
てきています。コロナ禍の長期化が予測される中、この状況下にあっても、人々が学びあえる方法、集い
あい、話しあえる機会を模索し、展開してまいります。そのための環境整備として、現在、公民館、図書館
など社会教育施設19施設へのインターネット環境整備を検討中しており、より多くの方に利活用してい
ただけるような機会を創出してまいります。

その他 電子図書館について、今年度中に1万人1万冊は可能？（中部） 広報をしっかりする。
【補足】引き続き広報活動を継続します。皆さんもぜひ登録して電子図書館を利用してください。
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その他 図書館の本を借りに行っても古い本が多い。駐車場が狭くて難しい。前から入れよう
とすると事故をしそうだ。バス通りの方の駐車場は狭い。地下は高さ制限がある。一
方通行でもある。（東部）

リクエストがあればおっしゃっていただきたい。駐車場の件、考えていきたい。

その他 合併時から旧上下町役場の跡地をどうするかということがあった。現在荒れ放題な
ので整地だけして欲しいと伝えた。今年の予算に計上されている。速やかに対応して
欲しい。看板を出したがロープをはってある、駐車場はない、草は生えているで見に
来る者はいない。（北部）

【補足】本年度中に、史跡保護のために通常の維持管理および安全管理を目的とした簡易整備(真砂土整
地)を行います。
中・長期的には史跡公園としての整備計画立案等を検討します。一方で地域住民みなさんと連携を図
り、清掃等の維持管理とともに現地を少しでも憩える場として公開・提供に資することができるような暫
定的な対策の協議が必要と考えております。

その他 府中市は全国に先駆けて小中一貫教育を進めてきた。その成果と課題を整理するこ
とが大事。小中一貫だけでなく中高一貫などもっと力をつけるような取組を進めて
欲しい。上下高校の存続が心配。この地区に高校がなくなることは人材不足につなが
る。（北部）

府中市では保幼小中高の連携を進めている。高校の校長が保育所の授業を見たり、保育所の所長が高
校へ行ったりつながりをもっている。中高の連携はすごく大切。上下校が今年定員をクリアしたのは地元
の高校生と中学生のつながりがあったから。今後どういう取組ができるかそこにも力を入れていきた
い。
【補足】ＩＣＴ教育の接続、地域の課題発見・解決学習等、府中市の小中一貫教育をベースに府中市独自の
中高連携を推進することで府中市の児童生徒の資質・能力を育成したいと思います。また、現在、上下高
校の魅力開発と支援に取り組んでおり、引き続き、高校の魅力づくりや環境整備など、様々な観点から、
設置者である広島県教育委員会や地域の皆さんとしっかりと議論しながら、取り組んでまいります。

その他 地域から郵便ポストが減った。キテラスあたりに一つあれば良い。是非お願いしてみ
て欲しい。（中部）

確かに。お願いをしてみる。
【補足】設置の方向で郵便局と調整中です。来年度早々の設置ができるよう手続を進めています。
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